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体育

抱怨能解决啥问题
李志刚

如今通讯手段非常发达，相信
大家都通过短信或者微博、微信，
经常读到不少朋友转发的“励志短
句”，这些短句的内容中，经常有

“抱怨无助解决问题……”这句话
转送给如今的鲁能泰山，非常合
适。上轮鲁能主场输给江苏，杨旭
赛后抱怨江苏打法“简单粗暴，不
利于中国足球的进步提高”；本轮
鲁能客场输给北京，安蒂奇强调

“工体的草皮，对鲁能的发挥造成
了直接的影响”。球队输球，大家的
心情都不好，这可以理解，但是作

为球员、教练，他们不能简单地像
球迷一样宣泄情绪，因为抱怨，不
仅无助解决问题，还会掩盖真相，
让鲁能泰山迷失方向。

在中超之中，鲁能素称豪门，
历任主帅也都推崇主动攻击型打
法，山东球迷也习惯接受鲁能积
极进取的整体形象。正因如此，除
却对阵广州恒大之外，在与其他
对手交锋时，大都是鲁能持球时
间多、攻击欲望强；对手都习惯采
用防守反击的战术与强大的鲁能
周旋，时不时地还会在场内场外
玩一点小花招，这实在是再正常
不过的现象。鲁能应该有坦然面

对困难的气度，还应该有解决问
题的能力，如若不然，还如何能以
豪门自居？如何年年以“获得亚冠
资格”为己任？如何将“建设百年
俱乐部”的信念进行到底？

近两场比赛鲁能没能打出应
有的水平”，安蒂奇的这句话，才
点出了问题的实质。鲁能的水平
为何打了折扣？这与韩鹏、尼库莱
先后受伤，与崔鹏的停赛有关；与
耿晓峰等四名国脚状态下滑有
关；也与对手把鲁能分析得很透，
而鲁能没有对比赛的艰苦性有充
分的认识有关。联赛间歇期期间，
其他队伍都加紧训练、积极热身，

鲁能主帅安蒂奇则按计划回国休
假；球队又没能找到高水平的热
身对手，最后只是与中甲北理工
上演一场“攻防演练”草草了事；
最近两场比赛，安蒂奇的排兵布
阵值得商榷，比如刚在国足“很受
伤”的耿晓峰是不是应该在鲁能
出场、比如本场金敬道与安塔尔
的“双后腰”组合……正如同上半
年泰山队战绩出色，不能简单归
功于哪名教练、哪个人一样，如今
球队遭遇两连败，也是一个综合
的问题、系统的问题，绝对不能抱
怨两句了事——— 谁最喜欢听你抱
怨？你的敌人和对手。

塞尔维亚国脚

有望顶替尼库莱
曾是安蒂奇手下爱将

本报记者 李志刚

6月26日深夜，比利时
方面传来消息称，此前效力
于该国安德莱赫特的塞尔
维亚国脚、曾在南非世界杯
小组赛对阵德国攻入制胜
一球的米兰·约万诺维奇，
很有可能加盟鲁能——— 鲁
能此次客战北京，外籍前锋
尼库莱并未随队出征，官方
消息是“腿部肌肉拉伤”，比
利时媒体援引塞尔维亚足
球人士的话称，尼库莱离开
鲁能只是时间问题。

米兰·约万诺维奇现年
32岁，身高1 . 83米，在场上
可以司职前锋、前腰、边锋
等多个位置，其职业生涯先
后效力于塞尔维亚伏伊伏
丁那、乌克兰顿涅茨克矿
工、俄罗斯莫斯科火车头、
比利时标准列日以及英超
利物浦等俱乐部，曾获比利
时足球先生、比甲联赛金靴
等荣誉。在国家队方面，米
兰·约万诺维奇代表塞尔维
亚出场44次，攻入11球，其
巅峰之作是2010南非世界
杯小组赛攻入一球，帮助本
队1：0击败德国，当时塞尔
维亚主帅正是安蒂奇。据了
解，米兰·约万诺维奇目前
的身价约为350万欧元。

(北京6月26日电)

0：3
鲁能败走京城

本报北京6月2 6日讯
(记者 李志刚) 鲁能泰
山做客北京工体，本欲用一
场胜利雪洗上轮在主场济
南负于江苏舜天之辱，没想
到“旧仇未去，又添新恨”，
北京外援卡努特发挥出色
两传一射，最终帮助国安3：
0大胜鲁能泰山。

崔鹏停赛，周海滨状态
欠佳，鲁能主帅安蒂奇起用
小将金敬道首发出场，与安
塔尔组成双后腰，事实证明
这是一个败笔。经验欠缺的
金敬道没能发挥真正水平，
与安塔尔的配合也不默契，
导致鲁能中场失控。第20分
钟，国安获得点球，卡努特
操刀主罚，皮球击中横梁弹
出。第37分钟，卡努特助攻，
张稀哲抽射建功，鲁能0：1
落后。

在整场比赛中，国安后
防也不稳固，送给鲁能不少
机会，但相比之下，鲁能中
后场表现更差。第56分钟，
国安邵佳一、卡努特、格隆
打出精彩配合，格隆轻松得
分，鲁能0：2落后。第73分
钟，金敬道传球给安塔尔时
出现失误，国安前场得球快
速反击，卡努特完成最后一
击，鲁能0：3败走京城。

看看人家外援
能不叫咱眼馋
鲁能京城惨败，换不换外援真是个问题
本报记者 李志刚

6月25日傍晚，鲁能泰山
队一行来到北京工人体育场
进行赛前热身训练，一看到
工体的草皮，鲁能球员便脱
口而出，“草怎么这么长？这
是草原还是草皮？”最终，鲁
能真的被工体的“长草”绊了
一个跟头。“那草，得有十来
厘米长吧，球都传不起来，人
也跑不动，真是没法踢。”鲁
能0：3负于国安之后，退场时
大家都议论纷纷。

“场地影响了比赛，主队
北京国安显然更适应这样的
场地。”比赛结束之后，鲁能
主帅安蒂奇这样说，虽然他
还提到了“国安的第一个进
球在完成之前，是否已经越
位”的疑问，但他谈论的重点
是工体的草皮。

对于“师傅”安蒂奇的抱
怨，“徒弟”斯塔诺不大理解，

“草皮？草皮很棒，我们能打
出所有能打的配合。鲁能的
打法跟我们差不多，都习惯
短传配合，我不认为这里的
草 皮 对 他 们 造 成 了 什 么 影

响，大家可以看一看赛后的
数据，看看两支球队分别完
成了多少脚有效传球。”

不论安蒂奇、斯塔诺两人
谁说得更准确、更专业，工体
草皮的草确实有点太长了，这
是一个事实，在这块场地上，
鲁能前场的主要突击手“快
马”吕征，很难发挥出“拿球
快进”的优势。这里的草到底
怎么了？为什么赛前不剪？到
底是有意还是无意？记者赛
后采访了北京工人体育场负
责场地维护的有关人员。这
位人士表示“工体刚刚换了
草皮”，“中国与荷兰国家队
的比赛结束之后，从 6月 1 2
日 至 2 1 日 ，我 们 更 换 了 草
皮，由原来的冬季草换成夏
季草了。前两天我们刚刚安
排专业人员看了，新草皮还
没有完全长好，不适宜进行
修剪。换草皮以及维护工作，
都是我们早就计划好的，跟哪
一场具体的比赛，一点儿关系
都没有。”

(北京6月26日电)

工体的草皮到底咋回事
本报记者 李志刚

国安外援卡努特与鲁能外援安塔尔争抢头球。新华社发

26日，北京外援卡努特
两传一射，帮助国安 3：0大
胜鲁能泰山。“我们输在了
卡努特身上。”鲁能主帅安
蒂奇赛后这样说。北京主帅
斯塔诺则表示，“卡努特就
是大师，我只是想安排好他
的出场时间，别让他累着，
其余要做的，就是向他脱帽
致敬。”不比不知道，一比吓
一跳，看看恒大、国安的外
援 ，如 何 让 山 东 球 迷 不 眼
馋，只是鲁能换不换外援，
这真的是一个问题。

安 蒂 奇 赛 后 强 调 自 己
十 分 清 楚 卡 努 特 的 能 量 ，

“我太了解卡努特了，不仅
看了他在国安的录像，还看
了他原来在英国、在西班牙
踢球的录像。”安帅的言下
之意，自然是“知道他 (卡努
特 ) 厉害，但没能阻止他发
挥”。随后，有记者询问安蒂
奇 ，鲁 能 国 内 球 员 发 挥 尚
佳，但相形之下，外援的表

现就差了许多，既然如此，
鲁 能 会 不 会 在 二 次 转 会 期
间更换外援呢？没承想，这
个 问 题 就 没 有 通 过 翻 译 这
一 关 ，传 到 安 蒂 奇 的 耳 朵
里。

此前在济南，有人试图
提出“更换外援与否”的问
题，当时泰山队领队刘敬伟
接过话茬儿表态“这个问题
不 用 问 了 ，我 们 肯 定 不 换
(外援 )”。这次在北京旧话重
提，安蒂奇的翻译在领队的示
意下，直接“PASS”掉了这次
提问。但事实上，鲁能到底换
不换外援，恐怕还真的不好
说——— 两轮比赛之前，鲁能应
该确定了“不换外援”
的方针；但遭遇两连
败之后的现在，一切
变得都有可能，焦急
的山东球迷，不妨耐心
等 待 几 天 ，听 听 鲁 能 是
否又有新的说法。

(北京6月26日电)
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